

emancipación

CNT

F A I

J U L L

Año 2

DIARIO DE LA MAÑANA

ALMERIA, sábado, 19 marzo, de 1938

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 128

Chamberlain, el "Cínico", ha dicho, refiriéndose a los dieciseis bombardeos de la aviación negra sobre Barcelona: --"No creo que nadie pueda enterarse de estos informes sin sentir horror y asco"

Partes oficiales de guerra

LOS comentarios, ¡que los haga el Pueblo!

Notas facilitadas por el Ministerio de Defensa

Nuestro compañero Fernando Toresano, en representación de la F. A. I., habla al pueblo de Almería

Principales párrafos de su disertación

EJERCITO DEL ESTE.— La actividad registrada en los diferentes sectores de este ejército ha sido mucho menos intensa que en las jornadas anteriores, limitándose nuestras fuerzas a rechazar algunos reconocimientos ofensivos de los facciosos en dirección a Berges.

En los demás ejércitos sin novedad.

«Durante las últimas 24 horas, contadas desde las 21 del día 17 a las 21 del día 18, se han registrado siete nuevas agresiones aéreas sobre Barcelona, cinco de ellas por aviones italianos «Saboya Marquetti 81», y las otras dos por aparatos alemanes «Junkers».

Los bombardeos se efectuaron ayer a las 22.17 y hoy a las 1.14, a las 4, a las 6.59, a las 9.30, a las 13.11 y a las 15.

Estas agresiones han originado nuevas víctimas entre la población civil.

En el Hospital Clínico ha fallecido a consecuencia de las lesiones que sufrió en uno de los bombardeos, el vicescudel de Francia Sr. Antuan Le Coppé.

Entre los heridos figura el consul general de Francia

Mirador de la ciudad

ESAS AZOTEAS...

Anteanoche sonaron en Almería las sirenas. Al acudir la gente a los refugios oyéronse disparos hechos emboscadamente desde las azoteas, no sabemos por quienes. ¿Hará falta decir que se trata de elementos pertenecientes a la quinta columna?

Porque en Almería hay también quinta columna. Esta semana precisamente, amparada en la noche, lanzóse a la acción tirando a los pacíficos ciudadanos. Esta vergüenza se ha repetido durante varias noches.

¿Qué se ha hecho para descubrir a estos elementos? Nada. Triste es decirlo, campan por sus respetos ~~los elementos de la quinta columna~~ Y esto ocurre en Almería que es un pañuelo, en Almería donde se sabe del pie que cada uno cojea; en Almería, donde puede controlarse en veinticuatro horas a todos sus habitantes...

¿Qué razón hay, pues para que los elementos de la quinta columna se desenvuelvan a su antojo y nos acribillen impunemente?

¿Es tan difícil cazarlos? ¿No acabamos de convenir en que Almería es un pañuelo? ¿O es que no nos interesa la captura de estos emboscados? ¡Con tanto como se habla de limpiar la retaguardia...!

Si; pero la sartén le dijo al cazo...

Agne d

Trabajadores. Camaradas antifascistas. Valgan mis primeras palabras, para saludar fraternalmente en nombre de vosotros, a nuestros abnegados soldados, hijos del pueblo, que es hoy, el glorioso Ejército Popular de la República española.

Vengo a este ciclo de conferencias, por acuerdo del Consejo Municipal, con el entusiasmo del deber cumplido, y con el anhelo de que mis palabras sean alentadoras, para aquellos que no están dispuestos a que nuestro suelo se vea invadido totalmente por las fuerzas contratadas por el traidor Franco.

El fascismo, camaradas; no puede tomar cuerpo en España, porque el proletariado es-

Sr. Vinet y el antiguo embajador del Brasil Sr. Becaya.

La aviación facciosa ha bombardeado también Coll-Blanch, Tarragona, Sagunto y Castellón».

pañol no lo siente. Este fué el primer factor con que tropezaron los antiespañoles—por que no se les puede llamar tales—que concibieron la idea de traicionar el espíritu liberal de nuestra patria, importando un sistema de opresión, llamado fascismo, para yugular el progreso social, para yugular el progreso humano, y retrotraer a nuestro pueblo noble y solidario a los tiempos de la barbarie y de la esclavitud.

Camaradas: la clase trabajadora es la llamada a decidirse de una vez a unirse en la lucha que es de todos, por que a todos nos afecta por igual. Porque el obús lanzado por el cañón del enemigo, no va contra la C. N. T. ni sobre la U. G. T. Porque la bomba lanzada sobre las ciudades abiertas no van contra este o aquel partido, sino sobre el pueblo antifascista, que hoy por hoy, está bajo la bandera de la República Española.

Es menester, camaradas todos, que tengais presente los momentos por que atravesamos, y penseis en cada minuto, en cada hora, que es lo que podeis hacer, para acelerar la victoria. ¿Es menester que penseis?, sí, y ¿cómo?, pues llevando al ánimo del compañero, la serenidad de trabajar con fé. La necesidad de producir sin descanso. La necesidad de taparle la boca al pesimista o al bulista que trata de desmoralizarte. La necesidad de que entre en los cafés o bares—hormigueros de bulistas y espionaje—y les digas desde lo alto de una silla, desde donde te vean la ropa del trabajo. ¿Qué hacéis holgazanes, a todas horas y todos los días, los mismos siempre, que no os mirais en mi espejo y os sumais conmigo a la gran máquina de la producción? ¿Con que moral te atreverías a exigir después el disfrutar de la nueva vida social

sin haber aportado nada para ella? De esta forma conseguireis ir sumando adeptos a la actividad del trabajo y restando parásitos a la holganza, que no es ni más ni menos que favorecer al enemigo.

El enemigo ha desencadenado una violencia operación por el Este, nuestro Ejército le discute el terreno palmo a palmo diezmándole las divisiones italo-alemanas, en espera de que nosotros los trabajadores, vayamos también a otra violenta operación en los lugares de trabajo para que el Gobierno una vez en posesión del material necesario, les diga a nuestros soldados; Ahí tenéis las máquinas que necesitais para combatir y vencer, ahí tenéis lo que vuestros hermanos de la retaguardia han producido, porque ya no piensan en nada más que en la guerra y quieren

«Desde el Lunes próximo día 21 tendrá lugar la emisión del Estado Mayor del Comisariado de Guerra del Ejército del Centro, todos los días de 13 a 14, de 20 a 21 y de 23 a 24.

Esta emisión será transmitida por las emisoras de Unión Radio, Radio España, Radio Alcalá y las emisoras del Estado Mayor del Ejército del Centro».

que esta la ganeis pronto.

Los soldados entonces se dirán. Allí todos son unos, y nosotros, uno solo también, aprovechemos estas energías de nuestros hermanos, que ya no se discuten el color que tienen, que a ro piensan nada más que en salvar España. Entonces resurgirá la raza hispana, esta raza de revolucionarios descendientes como bien dijo el camarada Juliá, del inmortal Pelayo, de Gonzalo de Córdoba y de Agustina de Aragón. En avance arrollador echarán a la frontera de Portugal a todos los asesinos que hoy desolan nuestra patria.

Viva la República Española, y,
Muera el fascismo.

EN MARCHA

¡ASESINOS!

Barcelona, otra vez, la laboriosa, la sufrida, la heroica, ha sido vilmente atacada por la aviación extranjera, que ha causado gran número de víctimas. Tampoco este hecho nos amilana; nos indigna, únicamente. Es una nueva expresión de la ferocidad de esos criminales, al revolverse en su impotencia y morder el polvo. Crímenes inútiles con los que no consiguen sino aumentar la lista de los infructuosamente cometidos, ya que las cosas no han variado de aspecto ni es posible que varíen.

Quiéren hacer de prisa, como si les urgiera liquidar este asunto. La prisa de ellos en imponer la tiranía contrasta con nuestra calma por implantar la libertad, ansia que siente el mundo. Ellos no tienen, como nosotros, la seguridad de vencer y corren desbocados, atropellándose, desquiciándose...

A Barcelona le ha tocado otra vez padecer el ataque alevoso de estos foragidos. Abatieron vidas inocentes, destrozaron edificios, sembraron la muerte. Mucho es todo esto. Un gran dolor para los que como nosotros, tenemos de la guerra un sentido más humano. Pero, en fin de cuentas, la moral del Pueblo se mantiene incólume. Caen los edificios, caen las criaturas, mas no la moral.

Y un pueblo que en medio de tantas atrocidades afirma la voluntad de vencer, tiene asegurada la victoria. Porque no es mesnada sumisa que lucha por la pitanza, sino un ejército que defiende inflamado un ideal de libertad.

AE
ARCHIVOS
ESTATALES

Grandioso mitin

Organizado por el Frente Popular, se celebrará un mitin el próximo domingo día 20, a las diez de la mañana en el teatro Cervantes de esta capital, en el que hablará una representación de cada partido y organización que forman el Frente Popular.

TRABAJADORES antifascistas acudid a este acto, donde será sellada la unidad de todos los antifascistas y se hablará sobre los últimos acontecimientos y la situación actual.

Por el Frente Popular, LA COMISION ORGANIZADORA.

Desde Sorbas

Cada cosa en su lugar; camaradas comunistas y republicanos

El día once de los corrientes, fuimos invitados por el partido Socialista de esta localidad, las Organizaciones Sindicales y demás partidos políticos de la misma. Una vez reunidos todos en el local del mencionado partido, uno de los miembros de la junta dió cuenta del porqué de la reunión que no era otro sino el de ver si se llegaba a una inteligencia para que en lo sucesivo estuvieran todas las fuerzas antifascistas representadas en el Municipio. Cada uno expuso sus puntos de vista; pero la verdad del caso fue que no llegamos a un acuerdo, ya que los que parecía estaban arreglados, a última hora tampoco estaban de acuerdo: Comunistas y Socialistas. Los motivos de no entenderse estos dos partidos y si estando de acuerdo en los puestos que cada uno pedía para sí, eran porque los camaradas Comunistas querían cubrir vacantes y los camaradas socialistas pedían la renovación total del Municipio. A los dos días se nos presenta un acta firmada por Unión Republicana, Izquierda Republicana, J. S. U. y partidos Comunista. Nosotros, leída que fue la misma, dijimos que teníamos que someterla a consideración de la Junta del Sindicato antes de firmarla. Se nos prometió que se nos daría para que la discutiéramos, pero cuando esperamos esto, nos vuelven a presentar la misma con una diligencia firmada por el partido Comunista que textualmente dice así:

«Presentado el presente escrito al partido Socialista y tendencia Libertaria que asistieron a la reunión, se niegan a firmarlo. Demostración palpable de no avenirse a una concordia para lograr la unidad en la resolución».

Nosotros desmentimos públicamente la afirmación hecha en la diligencia que al pie del escrito firma el partido Comunista, ya

Agrupación de mujeres antifascistas

Se pone en conocimiento de los familiares de los combatientes y de los refugiados, que ha quedado constituida la Secretaría Jurídica en la Agrupación de Mujeres Antifascistas, cuya misión es la de arreglar todos los documentos a los combatientes y a los compañeros refugiados.—EL COMITE.

Dr. Artés Guirado

Sanatorio Quirúrgico

RAYOS X

Aparato digestivo

Consulta: de 3 a 5

Pérez Galdós, 2, ALMERIA

que se nos ha negado el acta para discutirla y ver si se firmaba o no. Quien quiera presentarnos como enemigos de la unidad, se equivoca. Conste que no nos hemos negado a firmar el acta en cuestión, lo que si hemos querido por creerlo lógico es darla a conocer a nuestros militantes antes de firmarla, y como dejamos dicho, no se nos ha querido entregar para su discusión. Así, pues, que conste que la C. N. T., está dispuesta a llegar a donde haya que llegar para que estas anomalías terminen, siempre que las cosas se hagan en justicia y no manteniendo pruritos personales. En cuanto a los demás, no somos nosotros los que hemos de arreglarlos, sino ellos mismos.

Por el Sindicato de la C. N. T.—EL SECRETARIO.

Sorbas 16-3-38.

Unión General de Trabajadores

CONVOCATORIA

Por la presente se convoca a la Directiva de la Juntas Obras del Puerto, Unificación Obrera, Defensa Proletaria y Unión Obrera, para mañana día diez y nueve a las tres y media de la tarde en esta Casa del Pueblo para tratar asuntos de interés.

Por la Ejecutiva Local.—EL SECRETARIO.

C. N. T.

A. I. T.

- 1.º Apertura del Pleno.
- 2.º Nombramiento de la Comisión revisora de credenciales.
- 3.º Nombramiento de la Mesa de Discusión.
- 4.º Nombramiento de una Comisión revisora de cuentas.
- 5.º Informe del Comité Regional.
- 6.º Nombramiento de la Comisión Ejecutiva o Administrativa del Comité Regional.
- 7.º Residencia del Comité Regional.
- 8.º Delimitación de las funciones de las Federaciones Provinciales y medios económicos con que han de atender a su desenvolvimiento.

Federación Regional de Campesinos de Andalucía

A todos los organismos de campesinos que integran esta Federación

En virtud de acuerdos recaídos en el Pleno Nacional de Regionales Campesinas de fecha 20 de Octubre próximo pasado, el Secretariado de la Federación Nacional de Campesinos ha elaborado los Estatutos generales, que han de ser base para la constitución de Colectividades-Cooperativas en todo el territorio leal a la República española. Estos Estatutos se hayan ya en nuestro poder, en cantidad suficiente para la constitución legal de todas las Colectividades-Cooperativas en nuestra Región, de forma definitiva y eficiente, deseos de todos nuestros organismos de campesinos y de este Secretariado Regional. Igualmente hemos podido adquirir libros para la contabilidad de estas Colectividades-Cooperativas, quizás también en la cantidad necesaria. Unido a esto, hemos acoplado a este Secretariado a un compañero en calidad de técnico asesor, con la misión de inspeccionar y coordinar la economía agrícola de nuestra Federación, la contabilidad de nuestras Colectividades, Federaciones Comarcales y Provinciales, faltas en todo momento de orientación y de la técnica necesaria en materia de Economía y de Contabilidad, sobre lo que empezaremos a trabajar sin más demora, después de la celebración de nuestro Pleno Regional de Campesinos, que como sabeis tendrá lugar al terminar el convocado para el día 20 de los corrientes por el Secretariado Regional Confederal. A nuestras Federaciones Comarcales y Provinciales entregaremos el material necesario y orientaciones debidas, para la consecución rápida de nuestra finalidad, encaminada a garantizar la estabilidad de nuestra organización de Campesinos en todos sus aspectos y conducirla por vías de prosperidad revolucionaria.

Queremos glosar uno de los párrafos de estos Estatutos, por la importancia del mismo.

Ello es como sigue: «Se formará un fondo que quedará a disposición de la F. N. de C. con la si-

guiente aplicación: el 60 por ciento de los sobrantes se destinará a auxiliar a las Colectividades que no posean fondo de colectivización, o que por tener explotaciones de escaso rendimiento no puedan desenvolverse económicamente, con lo cual se establece un principio de igualdad social evitando que un colectivista de una Zona determinada viva con holgura, mientras el de otra, trabajando más, no puede subvenir a sus necesidades por el escaso rendimiento del suelo. Las Colectividades aceptan el cumplimiento de este principio de justicia que pone ese 60 por ciento a disposición de la F. E. (se entiende, después de cubierta las necesidades de los colectivistas), para los fines anunciados, y el 40 por ciento restante, para fondo de reserva, y atenciones de cultura, prppaganda, etc.»

De nada servirían los acuerdos de nuestra Organización, ni que diéramos ciertas facultades al Consejo Económico Confederal y al Secretariado de nuestra P. N. de

C., cargando sobre ellos la responsabilidad de coordinar lo Economía Confederal, de formar una Estadística eficaz la cual permita conocer la potencialidad productora de la C. N. T., en riqueza movillada y sus medios de trabajo, partiendo de sus datos originarios etc., sino empezamos por consignar en los Estatutos que han de ser normas de nuestras Colectividades productoras, esta obligación y con el firme propósito de llevar a la práctica aquellos acuerdos adoptados en los Plenos Nacionales y las orientaciones que sobre estos acuerdos recibamos de nuestros Comités y Organismos Nacionales, única forma de sacar a flote la Economía Confederal, y de demostrar con la elocuencia de los hechos, que nos hallamos consagrados a la lucha contra el fascismo y al triunfo de la Revolución.

Saluda a todos fraternalmente, por la F. R. de C. de Andalucía.

EL SECRETARIO

Ubeda (Jaén), 14 marzo de 1938

Información Local

Gobierno Civil

Recibió a los informadores de Prensa el camarada Ruiz, el que nos informó que el Gobernador civil, camarada Talens, regresaría hoy de Barcelona, a cuya capital fué en viaje oficial.

LOS CARABINEROS

Habiendo recibido el delegado inspector de Carabineros en el Sur de España diversos muebles donados por la Agrupación Socialista de Fuencarral (Madrid), destinados a las dependencias de la Jefatura e Inspección de Carabineros en el Sector Sur, hace público su agradecimiento a dicha entidad que como tantas otras de las que integran el Frente Popular, manifiestan su afecto y simpatía por el Cuerpo de Carabineros.

No se encontraba en su despacho el Gobernador civil interino señor Montero, porque había acudido a la reunión que debía celebrar el Consejo Provincial para su reorganización, en cumplimiento de un reciente decreto.

Consejo Provincial

Ayer no pudo reunirse el Consejo Provincial por falta de número, acordándose celebrarlo a las cuatro de la tarde.

En este centro nos entrevistamos con el consejero de Abastecimientos, camarada Mariano Pascual, quien ha regresado de Barcelona, después de realizar algunas gestiones relacionadas con el envío de víveres a nuestra provincia.

Agregó que tiene confeccionado un proyecto de abastecimiento.

De estos dos asuntos nos facilitará una nota.

Consejo Municipal

Cuando hicimos nuestra visita a este centro oficial, no se hallaba el presidente del mismo, camarada Alférez, por encontrarse en el Consejo Provincial.

De Abastos

El comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que varios camiones habían traído de Tíjola una cantidad de sacos de harina, suficiente para abastecer de pan el día de ayer y el día de hoy.

Orden del Día del Pleno Regional de Federaciones Comarcales, Locales y Provinciales de Andalucía, que se celebrará en Ubeda mañana día 20 del corriente mes

- 9.º Nombramiento de un delegado al Comité Nacional.
10. Discusión sobre los informes por escrito de las Federaciones Locales, Comarcales y Provinciales asistentes al Pleno sobre los siguientes aspectos:
 - a) Consejos Municipales.
 - b) Relación con la U.G.T. y causas que impidan la constitución de los Comités de Enlace de ambas Centrales Sindicales.
 - c) Constitución de los Frentes Populares Antifascistas.
- 11.—Posición de la Organización de Andalucía con respecto a los canjes de prisioneros que está efectuando el gobierno.

12.—Posición de la Organización para la defensa de nuestras colectividades y labor a desarrollar para el engrandecimiento y prosperidad de las mismas.

13.—Facultad que ha de tener el Comité Regional para acoplar a los militantes donde las necesidades de la Organización lo exijan.

14.—¿Se cree conveniente rectificar el acuerdo de celebrar el Congreso de Sindicatos, que se indica en la circular número 24 de este Comité Regional, dejándolo para más adelante?

15.—Asuntos generales?

Sombrería Inglesa

Artículos última novedad

Sombreros Gorras Boinas

Perfumería-Camisería

Avenida de la República 28-A

ALMERIA

EL FASCISMO EN LA EUROPA ORIENTAL

Polonia concede a Lituania un plazo de 48 horas para aceptar su ultimatum, invadiendo bélicamente, en caso contrario, el país lituano... si la U. R. S. S. lo permite

Tallin, 18 (25 h.)—Según ciertas informaciones, las tropas polacas están concentradas en dos puntos de la frontera lituana.

En caso de respuesta negativa la ultimatum polaco, estas fuerzas penetrarán en territorio lituano, dirigiéndose a Kaunas a 80 kilómetros de la frontera para llegar a la capital lituana el 19 de Marzo, fiesta onomástica de Piilsudski.

Parece que los polacos cuentan con una pequeña resistencia del ejército lituano.

Las fuerzas polacas haran un llamamiento a la población pidiendo la dimisión del gobierno y del presidente y el nombramiento de otro que establezca relaciones con Polonia.

Declaraciones de Indalecio Prieto al "Daily Express"

Barcelona, 18 (23 h.)—Querido telefónicamente por el periódico londinense «Daily Express», el ministro de Defensa Nacional Indalecio Prieto ha declarado que el millar de víctimas producidas ayer por la aviación italo-alemana, demuestra que España es un país en el que con la excusa de unos militares sublevados, Roma y Berlín han emprendido la acción para apropiarse de nuestras riquezas y de posiciones para ulteriores planes de guerra.

Las fuerzas alemanas e italianas no pelean por simpatías con

una política, sino por sus intereses.

Acabamos de sufrir un revés. El enemigo ha conseguido avanzar, y Alemania e Italia han aumentado la amenaza sobre el Mediterráneo y la frontera oriental francesa.

La culpa de todo ello es de los gobernantes franceses e ingleses que han contraído una tremenda responsabilidad histórica.

Preguntado luego Indalecio Prieto sobre qué solución veía al momento actual, contestó que

en la hora presente los gobernantes franceses e ingleses verán el verdadero carácter que tiene la guerra en España.

En Polonia reina enorme expectación

Varsovia, 18, (23 h.)—Durante toda la mañana han estado paseando sobre la capital, aviones militares que se dirigen hacia el Norte.

Reina gran agitación.

Los periódicos son arrancados de manos de los vendedores y el único tema de las conversaciones es la situación polaco-lituana.

Otro país atacado de chulería

Kaunas, 18, (23 horas)—El gobierno lituano, ha recibido por mediación del ministro de Polonia en Tallin, la respuesta a la nota del 15 de marzo. Inmediatamente se reunió el

Consejo de ministros para examinar una respuesta.

Parece que la contestación polaca está redactada en términos brutales con tonos de ultimatum, y estima insuficientes las garantías ofrecidas, por lo que rechaza la oferta lituana.

El gobierno polaco exige la reanudación de las relaciones diplomáticas en un plazo de 48 horas, y el nombramiento de un representante diplomático en Varsovia, antes de fin de mes.

Por último, dicta los términos en que deberá estar redactada la respuesta lituana.

El gobierno ha informado a los ministros de Francia, U. R. S. S. e Italia, y al encargado de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

El ministro de Negocios Extranjeros estuvo conferenciando hasta hora avanzada de la madrugada con el ministro de Comunicaciones que reemplaza al jefe del gobierno, que se encuentra actualmente en Suiza.

El ingreso de los Sindicatos soviéticos en la F. S. I.

París, 18, (23 h.)—El buró de la F. S. I., ha examinado nuevamente la cuestión de ingreso en la F. S. I., de los Sindicatos soviéticos, designándose ponente al secretario general Schevenels.

Defenición de ex príncipes

Viena, 18, (23 h.)—Ha sido detenido el duque Max E. Hohnberg, hijo del archiduque Francisco Fernando, asesinado en Sarajevo y actual representante de los Ansburgo en Austria.

También ha sido detenido su hermano Ernesto.

Sentencia cumplida

Valencia, 18 (23 h.)—Ha sido cumplida la sentencia a muerte dictada por el Tribunal Militar contra el sargento Eduardo Indalecio Helvias, juzgado sumarisimamente por haber matado el día 16 en Valencia al mayor jefe del batallón de Fortificaciones D. Rafael Planas Villacampa.

Subsecretaría de Obras Públicas Construcción de depósitos subterráneos para gasolina

Con motivo de la entrega de estas obras a la Junta de Protección de Combustibles Líquidos, se va a proceder a un cierre de cuentas y con el fin de que dicho organismo se haga cargo de los créditos pendientes, se invita a cuantos tengan cuentas, facturas o recibos pendientes los presenten en el plazo de diez días a contar desde la fecha de este anuncio, en las oficinas, Avenida de la República, 34 principal, con objeto de formar las relaciones de créditos pendientes en el momento de hacer el traspaso.

Almería, 19 de marzo de 1938. El pagador, J. M. DIAZ CUESTA.

La conducta de Chamberlain es una traición a Inglaterra

Londres, 18 (23 h.)—En los círculos parlamentarios se afirma que Chamberlain no hará ninguna declaración sobre la política exterior antes de que el Gobierno se haya vuelto a reunir.

Se cree que Chamberlain es adversario de contraer un compromiso preciso con respecto a Checoslovaquia.

La declaración probablemente esté concebida en términos generales y definirá una actitud de preparación militar y política más bien que una línea de conducta inmutable.

Es imposible comprobar la extensión del malestar en los círculos gubernamentales y las divergencias existentes en el seno del gobierno en cuanto al problema español y la cuestión checoslovaca, pero admite la

posibilidad de que la presión de ciertos ministros partidarios de Eden obligue al Gobierno a «arrojar lastre» y adoptar una actitud menos negativa.

Se habla también de la entrada de Churchill en el gabinete, aunque no se cree que acepte la oferta.

Hallazgo de explosivos

Valencia, 18 (23 h.)—La policía ha encontrado cerca de Carcagente, en el campo: 150 bombas de piña cargadas, 36 granadas también cargadas, 6 fusiles, 3 mosquetones, dos carabinas, 1.500 cartuchos de fusil, cuatro bombas tubulares de seis kilos, y cinco de 5 kilos, cuatro paquetes de dinamita de cinco kilos, 16 bombas de piña sin cargar y mecha, pólvora y otros efectos explosivos.

Declaraciones de Churchill en la Cámara de los Lores

Londres, 18, (23 h.)—En la Cámara de los Lores, durante el debate sobre la política británica, Churchill expuso con entera precisión la situación inmediata resultante de las continuas obras de fortificaciones realizadas por Italia en el Mediterráneo y en el Mar Rojo, y «no precisamente para ayudara Inglaterra».

La U. R. S. S. convoca a una conferencia

Moscú, 18, (23 h.)—Los embajadores de la U. R. S. S. en París, Londres, Washington, Varsovia y otras capitales, han hecho entrega a sus respectivos gobiernos de la declaración de

Litvinof relativa a la necesidad de convocar una conferencia internacional contra los actos de agresión.

La U. R. S. S. ayudaría a Lituania en caso de guerra

Varsovia, 18 (23 h.)—El periódico «Nowa Pravda», órgano del Partido del Trabajo ha publicado la noticia de que la U. R. S. S. se había comprometido a acudir en ayuda de Lituania en caso de guerra.

El periódico ha sido recogido por la policía.

El ultimatum polaco

Varsovia, 18 (23 h.)—Se confirma que el ultimatum a Lituania da a ésta un plazo de 48 horas.

¡La buena parte van a ir! ¡Al Vaticano!

Londres, 18 (23 h.)—En la sesión de esta mañana en la Cámara de los Comunes, el laborista Atile preguntó sobre las bárbaras agresiones contra Barcelona.

El jefe del Gobierno contestó: «Lamento tener que declarar que según informes que me ha enviado esta mañana el ministro de la Gran Bretaña en Barcelona sobre este particular, Barcelona fué objeto ayer de seis raids aéreos. El número de víctimas es muy importante».

El jefe de la oposición insistió preguntando a Chamberlain si está confirmado que estos raids tenían como objeto atemorizar a la población civil, y no un objetivo militar.

«Los informes que acabo de leer—dijo Chamberlain—procedentes del ministro no hacen alusión alguna a este aspecto de la cuestión. Los que reproducen la prensa parece indicar que se trata de barriadas habitadas, y no de objetivos militares. No creo que nadie haya podido enterarse de estos informes sin sentir horror y asco».

Después, Chamberlain agregó que los gobiernos francés e inglés han decidido un llamamien-

to a los combates españoles para terminar con los bombardeos aéreos como el que fué víctima Barcelona.

Añadió que el Gobierno de París he hecho una gestión cerca del Vaticano para que se asocie a este llamamiento.

Quejas de la calle

Estimado Compañero Director de EMANCIPACION.—Presente.

Hace tres meses y hasta hoy vengo interesando la presencia en mi domicilio, Villa García (García Cañas, 7), del señor Arquitecto Municipal, para que vea y dictamine sobre el mal estado de la casa; no habiendo aparecido aun por ella.

No sé si esto será debido a que la casa aludida es propiedad de don Antonio Yopis, corredor del Banco de España, y yo un simple obrero ferroviario; pues creo no será tan abrumador su trabajo para durante tres meses no poder hacer esta pequeña visita.

En espera de que dé cabida a esta justa protesta, queda a su disposición.—Enrique Fernández Segura.

Industrias Unificadas de Hostelería

Esta entidad, filial del Sindicato Obrero, pone en conocimiento del público, que brevemente pondrá a su disposición los servicios completamente reformados del Hotel Central, sito en Rueda López 11.

Confortable y popular servicio de Restaurant, habitaciones y baño.—Teléfono 12.60.

La jornada transcurrió con relativa tranquilidad en las posiciones de los frentes del Este

Vibración Internacional

Un error de perspectiva

No hay duda que nos encontramos en el umbral de una acción fuerte contra el fascismo internacional. Francia se mueve, con razón y sus causas, en ese sentido. Pero encuentra como obstáculo casi insuperable el muro pétreo, insensible, bochornoso, de mister Chamberlain y la camarilla de grandes capitalistas que patrocina políticamente.

En la última reunión de la Cámara de los Comunes se examinaron apasionadamente la cuestión española y la de Austria. No es preciso reparar en el confusionismo «interesado» en que el *premier* de Inglaterra intentó sumir a los diputados. Hace mucho tiempo que estamos enterados de que ese inmenso imbécil admite a Franco como mal menor. Sin embargo, desde hace un breve tiempo a esta parte, Chamberlain y su pandilla de empresarios se hallan un tanto desconcertados. El motivo es la preponderancia de Italia y Alemania cerca de Franco. Ellos anhelaban otra cosa. Querían que Franco triunfara con sus propias fuerzas. Su necedad es tan grande, que a pesar de ser clarísima la ayuda de Mussolini y de Hitler al gran traidor a su patria, no «consintieron» en darse cuenta. Todavía no «quieren» creerlo. Pero en la Cámara de los Comunes hay diputados bien intencionados y perfectamente al corriente de los propósitos de Alemania y de Italia en la contienda española. No obstante, se advierte en ellos un error de perspectiva. La mayoría de los políticos ingleses y franceses creen que Alemania intentará con todo rigor un «nuevo hecho consumado» proyectado sobre Checoslovaquia. En tal sentido, y como contrapartida inmediata, se han celebrado conciliabulos diversos entre los diplomáticos de las democracias, concretando al fin, que en caso de ser agredida esta nación, puede contar con el socorro urgente de Rusia, Francia e Inglaterra.

Pero no es tal la «partida» que juegan los dictadores en estos momentos. Hitler, realizado el Anschluss, temporalmente se dará por satisfecho... Claro que piensa en Checoslovaquia, como piensa en Ucrania. Pero antes necesita que Mussolini se adueñe de España. De este modo, las futuras empresas del fascismo en Europa y en África, no presentarán dificultades de gran calibre. Francia queda cercada en sus fronteras. Gibraltar, amenazado por los cañones nazis emplazados en la costa de Ceuta. Las rutas comerciales de Inglaterra y Francia, supeditadas al poder italiano en el Mediterráneo, con Mallorca y Canarias... En fin, todo un plan, no completamente esbozado por nosotros en estas cuartillas. Habría para un libro.

Cuidado con ese error de perspectiva, políticos ingleses y franceses. Checoslovaquia está asegurada por ahora. No le conviene a Hitler, en manera alguna.

Nuestros ojos y vuestra acción deben ser puestos en España.

¿Queréis de verdad infligir una seria derrota al fascismo? No existe más que un camino cierto, infalible. Derrotarlo en España.

Los dictadores tienen buenos dogos!

Río Janeiro, 19 (3 m.).—Los periódicos dan detalles sobre el descubrimiento de la conspiración integrista con ramificaciones en pequeños estados brasileños.

La policía ha recogido armas y municiones y ha detenido a varias personas.

El jefe del movimiento es Plinio Salgado, que ha huido.

NECROLOGIA

A punto de cerrar nuestra edición, nos llega la infausta noticia del fallecimiento de Cayetano Torres, padre del camarada Joaquín Torres Molina.

El entierro saldrá del domicilio del finado, calle Espartero, 18, a las tres de la tarde de hoy.

Barcelona, bombardeada 16 veces en menos de 36 horas por los profesionales del crimen

París, 19 (3 m.).—La delegación de Cataluña, comunicó: «El Gobierno de la Generalidad se ha reunido esta mañana en Barcelona, bombardeada 16

Francia, también mediará

París, 19 (3 m.).—En Francia se sigue con gran atención el curso de los acontecimientos entre este país y Polonia, y se trabaja cerca de ambas partes para una solución amistosa del conflicto.

veces en menos de 36 horas, por la aviación italo-alemana.

Companys ha protestado solemnemente ante el mundo civilizado contra los procedimientos bárbaros de guerra totalmente ensayados en el pueblo de Cataluña.»

La hipocresía, en primer plano

Roma, 19, (3 m.).—El embajador de Inglaterra y Ciano celebraron una entrevista que duró media hora.

Se cree que las conversaciones

Un discurso del esquizofrénico Adolfo Hitler

El dictador ama a Italia, desprecia a la S. de N. y desafía al mundo civilizado

Berlín, 19, (3 m.).—Se ha reunido el Reich. A la sesión asistió Hitler, Seys Inquart y los gobiernos nazis y austriaco. Habló Hitler y expuso como se habían desarrollado los acontecimientos en Austria.

Atacó a la S. de N. diciendo que toda la vida se ha pasado sin este organismo y que seguirá viviendo sin él.

«Hemos entrado en Austria, —dice— sin disparar un solo tiro».

Respecto a la actitud de la Italia fascista dice que ha dirigido una carta a Mussolini, en la cual se ha asegurado que las fronteras alemanas con Italia serán respetadas. El territorio y las

fronteras de este amigo, de cuya actitud nunca me olvidaré, son intangibles, y detrás de mi palabra está la nación alemana.

Añadió que Alemania está dispuesta a defenderse y que no crea nadie que admitirá la opresión de millones de hombres de

su sangre que están fuera de la fronteras.

Anunció que el plebiscito austriaco se celebrará el 10 de abril y que con tal motivo habrá en Alemania en esa fecha elecciones generales para designar el nuevo Reich.

Los franceses han abierto nuevamente la frontera de Hendaya

Bayona, 19, (3 m.).—Después de haber permanecido cerrada durante 24 horas la frontera de Hendaya, las autoridades francesas han dado orden de que se abra nuevamente.

La juventud laica y republicana de Francia, manifiesta en vibrante alocución su simpatía por la España de la Libertad

Barcelona, 19, (2 m.).—El secretario general de las Juventudes republicanas y laicas de Francia ha pronunciado una alocución por la radio, diciendo que en estos momentos los jóvenes franceses se sienten junto a sus hermanos españoles.

Afirmó su profunda convicción sobre el resultado de la lucha de España contra las potencias fascistas, pues el espiri-

¿Necesitamos repetir que este es el camino?

Boston, 19 (3 m.).—Los obreros del puerto, en solidaridad con el pueblo español que lucha por su independencia, se han negado a trabajar esta mañana en las faenas de descarga del holandés «Adolf Leonart», que procedía de un puerto fascioso.

tu de sacrificio y el extraordinario valor de un pueblo, no puede tener más que una única consecuencia: Asegurar la victoria del triunfo de la Libertad.

España, luchando palmo a palmo contra los ejércitos de la invasión, dá al mundo una lección de energía cívica. Estoy profundamente persuadido de que la victoria está próxima, pues esto es lo único razonable.

El dolor y el sufrimiento son las mayores fuerzas de capacidad creadora.

Vosotros estáis preparando para el mundo entero un porvenir magnífico y resplandeciente.

Una obra a realizar, altamente emocionante

Madrid, 19, (3 m.).—En breve comenzará a funcionar con el apoyo moral del general Misja, un instituto dedicado a los inválidos de guerra, especialmente cojos y ciegos.

Podrán asistir también aquellos cuya ceguera tenga origen distinto al de la guerra.

No se exceptuarán tampoco los que perdieron una mano.

Se trata de convertir aptos para el trabajo a los muchachos que ofendieron al pueblo su plenitud y su sangre.

nes preliminares entre ambos países han terminado y se entrará a fondo en el problema.

Siguramente en la reunión se trató de la cuestión de los países árabes.

Los círculos oficiales italianos dejan suponer que las conversaciones han transcurrido en un ambiente de optimismo.

Se acerca un choque Rusia-Polonia

Helsingfors, 19 (3 m.).—Informaciones llegadas a esta capital, dicen que se observa cierto movimiento de tropas soviéticas en el territorio fronterizo de Ebrucz,

Asimismo, se observa movimiento de tropas polacas en dirección a la frontera soviética,

La bolsa norteamericana vive los acontecimientos

New York, 19 (3 m.).—La incertidumbre en la situación europea y el temor de una reacción desfavorable ante el discurso de Hitler: ha provocado en la Bolsa, una baja general de valores de dos a seis puntos y un sensible aumento en la oferta de acciones.

Revista de Prensa

De «Adelante», de Almería.

El Gobierno ratifica su firme decisión de continuar la guerra hasta el fin, seguro de que está asistido del verdadero pueblo español.

Bien, bien. En torno de todo esto conviene hacer menos literatura y que las intenciones se traduzcan en hechos tangibles.

De «Diario de Almería».

La más poderosa ayuda al Gobierno del Frente Popular, que dirige nuestra lucha y que se ha comprobado acreeder a nuestra confianza, al apoyo activo de todos los españoles honrados.

Indudablemente sufrimos contagio de frases hechas. Este tópico se está repitiendo días y más días, meses y más meses, pero por ninguna parte vemos una solución concreta. ¿Habrá llegado la hora? Lo celebraremos.